

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 29 de Enero de 1931

NUMERO DE HOY 5.140

Regalo a nuestros suscriptores para 1931

NOTICIERO DE SORIA

PERIODICO BISEMANAL

Se publica **LUNES Y JUEVES**, defensor de los intereses generales y de nuestra provincia

A todo suscriptor que abone las 4 pesetas 99 céntimos, para el año 1931, se le regalará un bonito calendario americano

En estos talleres se reciben los encargos de anuncios, esquelas mortuorias, tanto para el periódico, como se imprimen esquelas de defunción desde la clase más económica a la más moderna. A las personas que nos confien encargos de esquelas y recordatorios de 300 en adelante se les hará una rebaja en la esquila que se publique en el periódico.

Talleres Plaza de Aguirre, 9

Banco Español de Crédito

CAPITAL..... 100.000.000 de pesetas
RESERVAS..... 48.542.944'54
DESEMBOLSADO... 46.683.750,00

Domicilio Social: MADRID — Alcalá, 14 y Sevilla, 3 y 5

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Cortina; Vicepresidente, Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada; Administrador Delegado, Excmo. Sr. D. Pablo de Garnica; Administradores, Excmo. Sr. Marqués de Albuemas, Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias, Excmo. Sr. D. César de la Mora, Excmo. Sr. Conde de la Mortera, Sr. D. Francisco Aritio, Sr. D. Antonio Sáez, Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Sierra, Excmo. Sr. D. Manuel de Argüelles; Censor, Sr. D. Alberto de Aguilar.

OPERACIONES

Cuentas Corrientes con interés - Cuentas corrientes de Crédito - Cuentas Corrientes en Moneda Extranjera - Descuento y Cobro de Letras sobre España y Extranjero - Préstamos sobre Valores - Descuento y Cobro de Cupones y Cartas de Crédito sobre España y el Extranjero - Giros Telegráficos - Depósitos de Títulos, Valores y Objetos preciosos - Compra-Venta de Monedas Extranjeras - Ordenes de Bolsa

CUENTAS CORRIENTES

A la vista 2 y 1/2 por 100 de interés anual - A ocho días

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

A un mes 3 por 100 anual — A tres meses 3 y medio por 100 anual
A seis meses 4 — A un año... 4 y medio por 100 anual

CAJA DE AHORROS

Interés que se abona :- 4 por 100 anual

FINCAS DE REGADIO

Se arrienda una de 32 fanegas, con dos casas-vivienda, cuartos, pajare, agua fija y más de 200 árboles frutales en plena producción. Otra de siete fanegas, sembrada de alfalfa este mismo año; y otra de dos fanegas y media; juntas o separadamente; situadas en el término de «La Isla».

Razoncalle Marqués de San Nicolás número 51, piso segundo.

ANEMIA

Se combate rápidamente fomentando el apetito y renovando la sangre extenuada con el supremo vigorizador

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones.

NOTA POLITICA

Las gradaciones de la abstención

(De la Agencia Internacional Arco)

El Conde de Romanones ha levantado una punta del velo que cubría las misteriosas conferencias del ministro de la Gobernación con los jefes políticos. El Sr. Matos deseaba conocer la actitud de los partidos en relación con las próximas elecciones, si las circunstancias obligaban al Gobierno a suspender las garantías constitucionales o declarar el estado de guerra, en pleno período electoral. Y como el conde de Romanones es bastante locuaz y amigo de los periodistas, ha hecho unas breves y concretas declaraciones en las que se señala el hecho de que la abstención tiene, como el color, sus gradaciones y matices.

—Hay quien no irá a las elecciones de ninguna manera— ha dicho D. Alvaro; hay quien se abstendrá si se verifican con estado de guerra y suspensión de garantías; y hay quien solamente, dejará de ir con estado de guerra. En este último grupo me encontré yo—ha agregado el Conde con ufania.

Bien. —Y si surgen acontecimientos graves que obliguen al Gobierno

a la adopción de la medida excepcional ¿contribuirá usted al alboroto, retirándose de las elecciones?

El conde no ha contestado. Se ha frotado la nariz granujenta y picara, se ha sonreído y ha dado media vuelta.

La pregunta, en efecto, no puede contestarse. Claro es que D. Alvaro de Figueroa y Torres cree que tiene compromisos con las izquierdas y cree, también, que es un liberal consecuente. Los que no creen ni una cosa ni otra son los elementos izquierdistas; de modo que el sacrificio del Conde puede ser totalmente inútil. No se lo agradecerán y en cambio, un apartamiento de las elecciones puede producir una perturbación hondísima en el campo monárquico.

Nosotros quisiéramos saber qué haría el Conde de Romanones si en la Presidencia del Consejo, en pleno período electoral, se encontrara con un grave movimiento revolucionario.

Pero no lo sabremos nunca. Es demasiado listo D. Alvaro para dar una contestación.

X. X.

Curiosidades

Un descubrimiento casual

Una de las minas de mercurio más ricas del mundo fué descubierta por casualidad en Idría, del Austria.

Hace tres siglos que en la región, hoy minera, está establecida la industria de fabricación de toneles.

Un industrial de éstos, volviendo una tarde de su trabajo con un tonel que acababa de terminar, lo puso bajo un chorro que caía de la montaña, para asegurarse que no tenía defectos.

A la mañana siguiente, cuando fué a moverlo, lo encontró tan pesado que no pudo manejarlo.

Intrigado, empezó a sacar el agua, y se encontró que el fondo de su barril estaba lleno de un metal brillante y líquido, que era mercurio puro.

A poco se formó una compañía, que hasta hoy explota la mina, de donde se sacan hasta cien toneladas por año del precioso metal.

La ciudad del portento

En la ciudad de Nueva York habitan 5.600.000 personas, de las que dos millones son extranjeros. Encierra más italianos que Roma, mas irlandeses que Dublín y mas alemanes que Bremen.

La décima parte de total de israelitas que hay en el mundo viven en Nueva York.

La ciudad de los rascacielos tiene más teléfonos que Londres, París, Berlín, Leningrado y Roma reunidos.

Posee los cinco puentes mayores que existen, midiendo cada uno más de una milla de longitud.

Tiene dos mil teatros y cinemas y mil quinientas iglesias de todos los ritos.

Sus impuestos se elevan a 8.500 millones de dólares.

Trescientos mil viajeros desembarcan diariamente en Nueva York, llegando trenes cada cincuenta y dos segundos.

Escutor BARRAL Marmolista

Talleres: Ponzano 42 Sucursal: Caballeros 8 MADRID SORIA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra y mármol.

Especialidad en obras para Cementerio.

Lea V. Noticiero de Soria

La desobediencia en los niños

Muchas veces sería muy indicado preguntarse, en presencia de niños que se niegan obstinadamente a hacer esto o aquello, cuál es la conducta de los padres respecto a ellos y es pecialmente frente a estas emergencias.

Los niños, con su natural instinto por la felicidad y la alegría, pueden ser — en la gran mayoría de los casos — llevados con relativa facilidad por la senda de la obediencia, esto es, si se adoptara el sistema de la persuasión y de la energía en el dominio de sí mismos, en vez del de los castigos y de la dureza. En muchos casos no puede tener el menor objeto pretender medir los mayores sus fuerzas con las de algún chiquillo pichoso y terco, pues lo único que se obtendría sería un desgaste de fuerzas inútil, no siendo absolutamente seguro cuál de los dos ganaría en la contienda.

Cuando empieza a observarse en los pequeños una conducta turbulenta y desobediente, con la que en realidad es en extremo difícil lidiar, sería el caso de preguntarse con entera franqueza cuál habrá sido la propia conducta que se tuvo con ellos. Pues esta conducta es la que en rigor puede considerarse como la única y verdadera culpable del mal comportamiento de los niños; esto es, por cierto, en el caso de que debiera comprobarse que se perdió en no pocos casos el control sobre sí mismo, cosa que a ninguna madre debiera ocurrirle jamás en presencia de sus niños.

Controlar la propia conducta es, por supuesto, algo que está más al alcance de las personas mayores que de los pequeños; todo lo que en este sentido harán los padres será poco para instituir el ejemplo que presentarán a sus hijos, los que se sentirán inducidos a copiar en todo la conducta de sus padres.

La clase de preguntas que todos los padres deberían dirigirse a sí mismo es más o menos ésta: — «¿Soy acaso firme y consecuente en mis mandatos? ¿No dejo algunas veces hacer lo que quiera al niño, para otras no perdonarle la menor falta?... Cuando me siento de buen humor, ¿lo dejo que se tome todas las libertades, para luego, cuando me cansa de ello, castigarlo por su desobediencia?»

En esto precisamente consiste la mayor falta de algunos padres; en ciertas ocasiones festejan las ocurrencias de los niños, repitiéndolas ellos mismos en todas las ocasiones y delante de ellos mismos, para en otras no vacilar en castigarlos severamente por estas mismas gracias u ocurrencias. En otras ocasiones no se cansará la madre de recoger y

levantar del suelo para guardarlos todos los juguetes del niño a pesar de ordenarle hacerlo él mismo, para en otras veces, cuando se le acabe la paciencia o esté de mal humor, al no ser obedecida, propinarle una palmada. ¿Por qué, en vez de este proceder falto por completo de toda firmeza y consecuencia no insiste tranquila, pero severamente, en que el niño mismo levante y guarde en su sitio sus juguetes después de haber dejado de jugar con ellos? ¿Por qué no se empieza desde la más temprana edad del niño a enseñarle a comprender el alcance de sus acciones? ¿Por qué no se le educa en este sentido, una vez para siempre, en vez de aturdirlo y confundirlo por los diferentes sistemas de educación que para con él se adoptan, y los que en su mayor parte dependen del estado de paciencia o de nerviosidad en que nos encontremos?

Algunas veces con el propio ejemplo no se hace sino envalentonar al niño en sus caprichos; ellos verán invariablemente seguirán, lo que no es por otra parte de extrañar teniendo en cuenta el espíritu de imitación que habita en todo niño, al que no pocas veces se une el espíritu de contradicción.

Para los pequeños, como también para la casi totalidad de los mortales, los frutos prohibidos son los que más se anhelan, considerándose los más dulces, para ellos nada puede existir de más atrayente y seductor que poder darse la satisfacción de jugar con cualquier cosa peligrosa: tratar de alcanzar una manzana que en el árbol está demasiado alta; trepar por una pared hasta donde alcanzan sus fuerzas; colocar una silla delante del aparador para poder alcanzar los farros de dulce que les llaman la atención y los que la madre colocó allí para ponerlos fuera de su alcance. Estos milares de cosas parecidas tienen por consecuencia alarmar a las madres.

Y lo que aquellas deben ante todo tratar de comprender es que jamás se hará ver a los niños el terror que les inspiran tales proezas; esto sería de fatales consecuencias, por cuanto muy pronto caería en la cuenta el niño de la importancia que su actitud tiene para la madre, haciéndole sentirse terriblemente interesante y no deseando otra cosa que repetir la prueba en el deseo de ver hasta dónde alcanza su poder por aterrorizarla.

Apenas demuestre el niño tendencias por jugar o por entretenerse con cualquier cosa que pueda significar un peligro para él, deberá ingeniarse la madre por persuadirlo de ello sin que él comprenda que tal peligro exista, lo que no haría sino aumentar su deseo por alcanzarlo, o, de otra manera, llevar al objeto que ofrezca algún peligro lejos de la vista del pequeño, y también esto sin que él se dé cuenta de ello.

Mientras más importancia se le dé a algo perjudicial para el niño, mayor será también la importancia que él mismo le confiera, sin que por largo tiempo logrará olvidarse de tal cosa. De manera que cualquier observación que delante de él se haga deberá pensarse antes de emitirla con el objeto de no impresionar de una manera perjudicial el espíritu.

En el caso de que la madre se encontrara alarmada por cualquier falta cometida por su hijo, por la exteriorización de alguna majadería que le pareciera difícil de combatir, hará muy bien en no conocerle demasiada importancia, tratando más bien de que el niño se olvide de ella con el tiempo, lo que perfectamente puede ocurrir una vez que sea mayorcito, en vez de fijarlo ya como una parte de su personalidad y de su carácter por medio de castigos, de retos y de comentarios de toda clase.

Especialidad en «corses»

«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º

Esquina Fomento. — MADRID

Ceregumil Fernández

Alimento vegetariano completo

Fernández y Canivel MALAGA

De venta en todas las buenas farmacias. — SORIA

La filantropía de un hijo de Magaña hace que este pueblo tenga un grupo escolar en condiciones para facilitar a los niños educación y salubridad

Los buenos hijos de la provincia de Soria se distinguieron por verdadero amor a la tierra de la que partieron algunos en busca de mayores horizontes y mejorar de fortuna, mientras que otros con fortuna o sin ella, la olvidan para siempre—de todo hay en la vida—.

Soria cuenta con distintos casos de verdadera filantropía de sus hijos, y esto quiere decir, que muchos emigrantes sorianos guardan en su alma un verdadero cariño al terruño, pensando siempre en la prosperidad y embellecimiento de aquel lugar aletargado que dejaron un día con la pobre esperanza de que a su regreso seguiría en iguales o peores condiciones.

Varios casos hay en nuestra provincia de filantropía, si bien todos no se deben exclusivamente al indiano rico poderoso, podríamos citar de muchos que sin salir de España fueron filántropos de su tierra y lo siguen siendo sin otra obtención que valar por el engrandecimiento y la marcha progresiva de sus pueblos y aldeas.

Hay tan sólo a la vista un caso porplejo digno de comentar y de d'gao de hacerlo público.

En testamento otorgado en California por el prestigioso hijo de Magaña D. Buenaventura Herrero, fallecido este verano en aquellas tierras, ordena se entregue al Excmo Sr. Gobernador de la provincia e Inspector de Escuelas, en la actualidad D. Luis Posada y D. Garvasio Munrique, respectivamente, la importante cantidad de cien mil pesetas, para que sea empleada en la construcción de un grupo escolar en el citado pueblo. Igualmente dispone el donante Sr. Herrero que se entregue al Sr. Gobernador y Alcalde de Magaña la suma de diez mil pesetas para que sean invertidas en la reparación y restauración de la Casa Consistorial de Magaña. Este acto de filantropía es digno de aplauso y de ejemplo para que se tenga en cuenta por tantos indianos llenos de pesos que no recuerdan ni a sus propios padres y menos a la Aldea donde aprendieron las primeras letras.

A tal objeto visitó el Sr. Gobernador e Inspector de Escuelas y Sr. Arquitecto municipal el pueblo de Magaña hace un mes aproximadamente, para hacer la elección del solar donde ha de edificarse la Escuela, cuyo solar ofrece algunas dificultades por la configuración del terreno.

Se hacen gestiones para la expropiación de una casa enclavada dentro del solar ofrecido por el Ayuntamiento y que dificulta el aprovechamiento de terreno.

Nos consta que el Excmo. Sr. Gobernador puso al corriente a una Comisión del pueblo de Magaña que tanto él como el Sr. Manrique están dispuestos, como es natural, a cumplir fielmente la voluntad del donante.

También nos enteramos que el Sr. Martiarena ha exhibido al Sr. Gobernador y Manrique, apuntes del croquis del plano de dicha Escuela que resulta además de muy bonito por llevar en las fachadas originales motivos de casas solariegas de Castilla, un conjunto muy práctico y de gran comodidad para maestros y discípulos.

Pero no solo es esto: Hay además del beneficio que esta obra respecta al pueblo, un segundo beneficio que es el que en estos momentos de escasez de trabajo, pueden hallar los obreros de Magaña como medio de vida, y después también los de Soria ya que el Sr. Gobernador de acuerdo con el señor Manrique, han ofrecido la adjudicación de la obra a la Federación de obreros de Soria bajo la dirección del Sr. Arquitecto y puedan de este modo obreros de la Capital y de Magaña obtener mayores beneficios como también las mejores condiciones de materiales y construcción al evitarse intermediario.

No parece de porlas la idea calculando que con las 47.000 pesetas consignadas para remediar la crisis obrera por indicación de D. Luis Posada, a los Sres. Ezi y Ornaecha, y con la suma de cien mil pesetas para la ejecución de obra, habrá trabajo para gran número de obreros hasta el próximo verano.

Felicitemos por tal al Excmo. Sr. Gobernador y al Sr. Manrique.

riano Iñiguez, D. Alfonso de Velasco y D. Joaquín Castellarnau.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

Expresos de gran lujo para AMERICA

Barcelona - Brasil - Plata

31 Enero **'Giulio Cesare,**

18 Febrero **'Dulio,**

Barcelona - Valparaiso (vía Panamá)

7 Febrero **'Virgilio,**

Escala en Cádiz el 9 de Febrero

Gibraltar - New - York

6 Febrero **'Augustus,**

Agentes Generales, en España Sdad. Italia América-BARCELONA, Rambla Sta. Mónica 1-3 - MADRID, Alcalá 45

Agencias para pasajes de Cámara en Soria

D. EMILIO VAZQUEZ
Caballeros 10

Una información La confederación Ibero-Americana

Lo que somos

Racialmente, ¿que somos los españoles? Ciento cincuenta millones de seres esparcidos por medio mundo, sin unión, cohesión, ni siquiera intereses ni ideales comunes.

España, que se volcó sobre América, que fué la primera en emprender la conquista de Africa, que abrió a Europa las puertas de Asia y Oceanía, que unió bajo su cetro la mayor y mejor parte del mundo habitado, ha llegado a tal extremo de desunión, que ni aún su solar permanece intacto y se halla dividido en dos porciones.

Absurda separación, dolorosa e injustificada.

Lo que podríamos ser

Si un día pudieran vencerse las trabas de los pequeños nacionalismos y otras no menores y se viese realizado el sueño generoso de quienes han imaginado una gran Confederación Ibero-Americana, los españoles, por este solo hecho, pasaríamos a colocarnos, de uno de los puestos más humildes, en uno de los más importantes entre las grandes potencias.

La unión federativa de España, Portugal e Iberia Americana alzaría un nuevo poderoso Imperio frente a los actuales que se aparten la soberanía del mundo.

Y no sería un Imperio como el yanqui, relativamente limitado; ni, como el inglés, opresivo, disperso y establecido en su mayor parte sobre tierras agotadas; ni estéril y ardiente, como el Imperio colonial francés; ni helado pobre como el Imperio comunista ruso.

La Confederación Ibero-Americana formaría el Imperio más lógico y cohesivo, técnica, histórica y geográficamente, así como el más rico y vasto del Orbe.

Lo que sería la Confederación

En una forma federaliva, el futuro Imperio hispánico estaría constituido por la unión voluntaria de España, Portugal (con sus respectivas colonias) y todos los Estados de América, menos el Canadá y los Estados Unidos.

En total: una veintena de naciones plenamente soberanas en cuanto a su vida interior, pero con intereses y fines comunes, y sometidas a un común supremo autoridad, que podría organizarse a base de un Gran Consejo o Parlamento Federal, con diputados que cada país eligiese en proporción a su extensión y número de habitantes. El Gran Consejo designaría un Comité Ejecutivo o Gobierno Federal, supremo organismo de autoridad del Imperio, o bien se nombraría este Gobierno por el procedimiento presidencial.

El Ejército y Armada tendrían mando único y uniforme organización. Entre los países federados no habría Aduanas, pasaportes, ni restricción alguna política o comercial. Ninguno de los Estados de la Confederación podría pactar o tratar con un Estado extranjero, ni entrar en guerra con él. Las relaciones exteriores y entre países federados corresponderían a la Autoridad Central.

La Confederación y los demás grandes Imperios

Por el número de sus habitantes, la Confederación, incluso sus colonias, tendría ciento cuarenta y tantos millones de pobladores, y ocuparía el segundo lugar entre los grandes Imperios, después del inglés (cuatrocientos millones) y antes que Rusia y los Estados Unidos (ciento veinte) y que Francia (ciento).

En realidad, la Confederación Ibero-Americana superaría también a Inglaterra pues no hay que olvidar que de los cuatrocientos millones de habitantes del Imperio Británico solo el diez por ciento son ingleses.

Por su extensión, la Confederación Ibero-Americana, con 25 millones de kilómetros cuadrados estaría a la par del Imperio inglés, que tiene una semejante superficie, y de Rusia, pero muy por encima de los Estados Unidos, tres veces más pequeños, y del Imperio Francés.

En la práctica, la Confederación estaría sobre todos los Imperios mencionados, pues que la mayor parte de las posesiones rusas se entienden en países glaciales, poco habitados y difíciles de cultivar, y en parecido caso está Inglaterra.

En punto a riqueza, ninguno de los citados Imperios podría compararse a nuestra Confederación, poseedora de más maderas, más metales preciosos y tierras más fértiles que cualquier otra parte del mundo.

La fuerza de la Confederación

Manteniendo un Ejército proporcional a su población y extensión, el Imperio Ibero tendría sobre las armas, en tiempo de paz, obra de un millón de soldados.

Necesitaría también poseer una es-

cuadra poderosa, que le permitiese dominar el Atlántico, y una flota mercante que hiciese la competencia a las flotas inglesa, francesa, alemana e italiana, hasta desplazarlas de un mar y de unas rutas que sólo ibéricas debieran ser entonces.

En el caso de una guerra, la Confederación, llamando a filas sólo la cuarta parte de sus hombres útiles, podría movilizar de quince a veinte millones de hombres iguales en lengua y en raza. Ningún otro Estado podría hacer lo propio, ni nada semejante, no siendo, y en menor escala los Estados Unidos.

En fin, solo con una regular armada, la Confederación podría, en el caso eventual de una guerra con los ingleses, partir en dos el Imperio Británico desplegando sus buques de San Roque a Cabo Verde y tapoando el estrecho de Gibraltar, Australia, la India, el Africa Ingles, quedarían separadas de la Metropoli, y el Imperio Inglés vendría a ser en nuestras manos como un luchador a quien se le gace una buena presa de cuello.

Igual sucedería en una guerra contra Francia. Y en un choque con los yanquis, la poderosa escuadra del pabellón estrellado quedaría casi inmovilizada en cuanto las fuerzas navales y terrestres de nuestra Confederación cayeran sobre el Canal da Panamá.

La Confederación Ibero-Americana, bien administrada y dirigida, sería por su extensión geográfica y su cohesión étnica, la potencia militar más formidable del mundo, y podría, sin gran esfuerzo, destruir el Imperio Británico, conquistar toda Africa y lanzar para siempre a Europa de los países que hoy constituyen su feudo.

El gran enemigo de nuestra Confederación serían los Estados Unidos. Y sus aliados naturales, el Japón y Rusia.

Porvenir de la Confederación

Aun prescindiendo de conquistas, el Imperio Ibero-Americano tendría un maravilloso porvenir de auge y riqueza.

De unos 25 millones de kilómetros cuadrados mas de las cuatro quintas partes son tierra nueva, medio inhabitada y casi sin explotar.

España está poco poblada, hasta el punto de que sus habitantes podrían ser dobles o triples en cantidad. No obstante, bastaría que todos los países de la Confederación juntase mil millones de pobladores.

El constante chorro de emigrantes que hoy cae sobre América, engrosaría cuando esta parte del mundo, unida a su solar viniese a tener, industrial y mercantilmente, una vida propia que hoy le falta, y política y socialmente una estabilidad de que no disfrutan.

Y antes de una generación, la Confederación Ibero-Americana tendría cientos de millones de pobladores, diseminados unos en la riquísima campiña, tropical, agrupados otros en las inmensas aglomeraciones urbanas que serían entonces Lisboa, Madrid, La Habana, Rio Janeiro, Méjico, Buenos Aires...

La vieja España habría realizado la gran empresa que los tiempos actuales reservan a su gloria.

Dificultades del proyecto

Casi todos los grandes proyectos presentan una grave dificultad: el coste.

Este proyecto grandioso no costaría nada, pero tropieza con una mayor dificultad: la de ponerse de acuerdo.

Ninguno de los países interesados haría mas que ganar confederándose. Pero, a la hora de tratar, todos creerían perder, y, especialmente, todos querrian aspirar, dentro de la Unión, a un influjo y una importancia mucho mayores de los que tienen hoy.

Tamaño dificultad solo puede venirse de una forma: por la creación en España, Portugal y América de una potente opinión confederativista.

Y es a los escritores, los periodistas los conferenciantes, a quienes toca el crear esa gran opinión con fuerza suficiente para arrollar los intereses mezquinos, los patriotismos de kábila, las torpezas de los Gobiernos...

Juan de Luaces.

Enfermos del

ESTÓMAGO

después de muchos años de sufrimiento se han curado en poco tiempo con el famoso

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

Vente: Principales farmacias del mundo.

Informe del Consejo de Sanidad, acerca de la gripe

Se propone que se suspenda la concentración de reclutas

Presidido por el ministro de la Gobernación, se reunió el Consejo de Sanidad.

Con el ministro ocuparon lugares en el estrado los doctores Palanca y Pulido. Asistió la mayoría de los consejeros.

Después de la lectura por el inspector de Sanidad interior, doctor Durán, de los datos relativos al curso de la epidemia gripal en toda España, que acusan una franca benignidad, hicieron uso de la palabra los consejeros doctores Huertas, Simonena, Mariscal, Tello y Massip, para exponer consideraciones de carácter profiláctico y terapéutico, conviniendo todos los oradores en que el carácter de la epidemia es acentuadamente benigno, sin perjuicio de reconocer que en algunos casos, por circunstancias especiales de los enfermos, ha habido complicaciones graves.

Después de algunas palabras del consejero coronel de Ingenieros señor Gallego, se acordó por unanimidad proponer al Gobierno que se suspenda la concentración del cupo militar en los Cuerpos respectivos aunque, como se dice en el informe y corrobora lo expuesto por los consejeros médicos, la epidemia no reviste ahora caracteres de gran virulencia.

La propuesta, sin embargo es procedente para evitar todo lo que tienda a la difusión del mal, pues el curso de otras epidemias anteriores ha ce extremar la prudencia en lo que al porvenir de ella se refiere.

Tras este acuerdo, el Consejo de Sanidad dió por terminada su reunión.

Los sucesos de Jaca

El libro de dos periodistas

Nuestros estimados compañeros don José Quilez y don Rafael Torres Endrina, redactores del prestigioso diario madrileño «El Imparcial», que han presenciado en su mayoría los sucesos desarrollados en distintos lugares de la provincia de Huesca como consecuencia de la sublevación de Jaca han emprendido la tarea de editar un libro que será interesantísimo, pues en él se relatan minuciosamente los orígenes y desarrollo del movimiento, el choque de Anzanigo entre rebeldes y leales, la sangrienta represión desarrollada en las cercanías del San Satorio de Cilla, la capitulación, el consejo de guerra, el fusilamiento de los jefes de la rebeldía, capitanes Galán y García Hernández, y otros sugestivos detalles, ilustrados con numerosas fotografías y una artística portada en colores del ilustre dibujante Enrique Garrán.

Se nos anuncia el envío inmediato de «Dos días de inquietud nacional», que así se titula la interesante obra de los señores Torres Endrina y Quilez, a quienes deseamos el éxito que merece su esfuerzo.

Advertimos a los correspondientes de nuestro periódico que si se dirigen a dichos compañeros en la redacción de «El Imparcial» pueden obtener el beneficio del 25 por 100 en la adquisición de esta obra cuyo precio será el modestísimo de DOS PESETAS ejemplar.

La Compañía de Maderas BILBAO

Oficinas y Fábrica, muelle Churraca Apartado n.º 44.

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES DEL PECHO

De todas partes

La Reina marcha a Londres

Madrid.—Ayer en el rápido de Irún, marchó a París y Londres la Reina doña Victoria con los marqueses de Corisbrooke.

Motiva el viaje el visitar a su madre la princesa Beatriz, que además de la fractura de un brazo que sufrió días pasados se halla afectada de la gripe.

Les acompañan la duquesa de San Carlos y el duque de Miranda.

La Reina habló por teléfono con su augusto esposo y quedó convenido el viaje.

La Soberana llegará a París el jueves por la mañana y por la tarde llegará a Londres.

En Besarabia y en la Dobrudja nieva a más y mejor

Han perecido tres pastores y millares de carneros, por el frío

Bucarest.—Continúa el temporal de nieves en la Dobrudja y en la Besarabia meridional. Numerosas poblaciones están aisladas desde hace cuatro días.

La ciudad de Tilcea está bloqueada desde hace 3 días por la nieve que también ha cortado las líneas telegráficas y telefónicas.

En Cetatea Alba, la nieve alcanza una altura de tres metros. En las regiones del Sur de la Cobrudja han aparecido numerosos lobos que causan grandes daños.

Los periódicos anuncian que en la comarca de Constanza han perecido tres pastores y varios millares de carneros, a consecuencia del intenso frío.

Emplazamiento

La Gaceta de hoy publica la requisitoria de emplazamiento a los jefes y oficiales sublevados en «Cuatro Vientos».

Horrorosa tormenta

En Yecla.—Ayer a las cinco de la tarde se ha desencadenado una tormenta que daba la idea de explosiones.

La gente abandonó las casas lanzándose a la calle presa de gran pánico.

Se han desplomado varios edificios.

Triunfo de la Industria Española

Madrid.—En el ministerio de Economía facilitaron una nota dando cuenta de que determinadas empresas industriales de nuestro país habían triunfado contratando gran cantidad de rieles, vagones y otro material ferroviario para Rumanía, en competencia con importantes casas inglesas y alemanas. Ya había triunfado nuestra industria en concursos análogos para Bélgica, Bulgaria y la República Argentina.

Nuevos Tenientes de Alcalde

Siguiendo el procedimiento que señala el artículo 120 del Estatuto Municipal disponiéndose que inmediatamente se proceda a lo dispuesto en el R. D. publicado en la Gaceta de 23 del actual sobre el cese de todos los Tenientes de Alcalde nombrados por R. O; en sesión celebrada el día 26 del corriente en el Excmo. Ayuntamiento, se procedió a la votación de nuevos tenientes de Alcalde tomando parte en la votación 14 señores concejales obteniendo D. Bruno Sanz 8 votos, D. Francisco Acebes 7 id. D. Silvino Paniagua 6, D. José Antón Pacheco 3, D. José Roperó 2, D. Eugenio las Heras 1, omitidos 1.

En vista del resultado de la votación fueron proclamados primer Teniente de Alcalde, D. Bruno Sanz; segundo, D. Francisco Acebes y tercero, D. Silvino Paniagua Nevares.

El Sr. Acebes hizo la manifestación de que él no deseaba el cargo para el que había sido elegido, agradeciendo los votos a los señores concejales compañeros que le habían votado pero por una razón de delicadeza se abstenia de tomar posesión del cargo de 2.º Teniente de Alcalde, presentando la renuncia del cargo con el carácter de irrevocable.

Los nuevos tenientes de Alcalde Sres. Sanz y Paniagua tomaron posesión.

PAGINAS CINEMATOGRAFICAS

El cinema lo es hoy todo. Todo el mundo vá al cine no como antes, porque era un entretenimiento barato sino porque hoy el cine ha llegado a ser un espectáculo artístico y emocionante superior a otros. Por eso el fenómeno de los cinemas granvianos de Madrid siempre llenos a pesar de los exorbitantes precios de sus localidades, no tiene nada de particular, al considerar que desde el advenimiento de los films sonoros se ha quintuplicado el número de los espectadores disminuyendo los de teatros en igual proporción.

«Quienes tachan de mecánica la película hablada —decía en carta dirigida a cierto amigo suyo en Nueva York, el famoso compositor Herbert Stohart— parecen olvidar el hecho de que todo instrumento musical, es un aparato mecánico. La garganta humana es el único instrumento natural, pero rara vez se usa la voz sin el acompañamiento de aquel instrumento decididamente mecánico, y quizá el más mecánico de los instrumentos: el piano. Si los críticos que pretenden descubrir defectos se dedicaran más bien a catalogar los admirables y rápidos progresos alcanzados por la película musical, nos veríamos libres de un montón de palabrería innecesaria e irritante».

Han sido acogidas en nuestra capital con caluroso aplauso las películas sonoras denominadas operetas y revistas. Es natural que así ocurra, pues a no ser por el cinema, nunca se podrían ver en nuestras latitudes esos admirables y fastuosos conjuntos de muchachas bonitas tan disciplinadas, que hacen pensar en el número abramador de ensayos que abrán tenido que ha-

cer hasta conseguir esa uniformidad de movimientos, y en la exorbitante cantidad de pesetas que el montaje de esas revistas supone.

Y propósito: está ya inminente el estrano en el más suntuoso salón de Soria de una revista, que en realidad no es revista, ni comedia, ni drama, es algo enteramente original y admirable. Nos referimos a «Las Galas de la Paramount» producción que sirvió para inaugurar el «Rialto» de Madrid, y en la que la elegancia, el buen gusto y la magnificencia se dan la mano en un desfile de estrellas tan incontables como las del cielo.

Sincro.

Los ingleses se ocupan de la situación de España

Londres.—«The whitehall Gazette», publica el último número, firmado por su director, un interesante artículo titulado «El complot en España; unánime solidaridad monárquica». El autor del artículo considera el fracaso de las intenciones de Jaca y Cuatro Vientos un «triunfo del orden sobre el desorden, de la Monarquía sobre la anarquía y una gran victoria para toda Europa», ya que «el establecimiento de la República en España, que, según la opinión del publicista británico, sería necesariamente, sobremodera radical, habría de constituir un grave peligro bolchevique para la civilización europea».

«El llamado partido republicano —prosigue el articulista— es inexistente... Si la reciente intentona hubiese resultado triunfante, los comunistas hubieran sido los amos de la situación, y sus aliados, cigos e inconscientes, habrían sido sus primeras víctimas».

El Ejército —con rarísimas excepciones— ha cumplido con su deber. Su fidelidad hacia el Rey y la dinastía está fuera de duda. Asimismo, la burguesía y las clases modestas, en su gran mayoría, son fielmente adictas a las tradiciones monárquicas y católicas y a la persona del Rey D. Alfonso, que sólo tiene que presentarse en público para provocar entusiasmo delirante, porque todos ven en él al representante de la unidad nacional. El respeto y la admiración — termina diciendo el publicista inglés— que inspira el Monarca es tan unánime, que ni siquiera los separatistas pueden substraerse, hasta cierto punto, a estos sentimientos.

AVISO

A mi numerosa clientela y al público en general tengo el agrado de participarles que a partir de la fecha ha quedado definitivamente instalada en los locales de mi propiedad construidos recientemente, la Fábrica para la elaboración de Pastas Alimenticias que tomé en traspaso al Sr. D. Baldomero Bartolomé de esta Capital.

Para comodidad de mis consumidores pueden formular sus pedidos para servir en el día en mi Alparquería Marqués del Vadillo número 16.

León San José.

Fábrica, Almacenes y Despacho Barrio Particular de J. Iglesias, frente a la estación del T. S.

Vendo casa con herreñal sita dentro de esta ciudad. Para tratar, calle Caballeros n.º 12 1.º Soria.

Ecos y Noticias

La Censura de prensa

Con motivo del levantamiento del estado de guerra en algunas provincias, la previa censura que venía ejerciéndose en el Gobierno militar ha pasado a los Gobiernos civiles.

Es muy posible que nuevamente quede suprimida para el día 8 de Febrero coincidiendo con la publicación del decreto convocado a elecciones.

Misas gregorianas

El día 30 del corriente a las 8 de la mañana en la Capilla de los Reverendos P. P. Franciscanos, darán comienzo las misas gregorianas en sufragio del alma de D. Lorenzo de Velasco y Benito (q. e. p. d.).

Angelita Garcia la Puerta

En una página gráfica del diario informativo «Ahor» hemos tenido sumo gusto en ver la distinguida figura de nuestra querida y culta paisana Angelita Garcia la Puerta que en traje de toga fué a palacio a cumplimentar al Rey el día de su santo.

La figura de la culta doctora se destaca entre distinguidas personalidades.

Traslado

Mediante brillantes oposiciones ha sido trasladada a Madrid la distinguida y culta señorita Martina Alcántara Nebreda, Directora de las Escuelas graduadas de Langa de Duero, que con tanto celo y acierto ha desempeñado su cometido en aquella villa donde gozaba de generales afectos y simpatías.

Agradecemos la visita de despedida de la distinguida señorita, deseándole en su tierra natal las prosperidades a que es acreedora.

CINE IDEAL

El Salón de las grandes exclusivas

PRESENTA, el Domingo y Lunes próximos.

Galas de la Paramount

suntuoso desfile de estrellas internacionales por

VILCHES - ARGENTINITA CHEVALIER-CLARA BOW NANCY CARROLL RICHARD ARLEN etc. etc.

presentada en español

por RAMON PEREDA BARRY NORTON y ROSITA MORENO

¡EXITO sin precedentes!

Amonestaciones

El pasado domingo fueron leídas en esta ciudad las primeras amonestaciones para el próximo matrimonio del joven Adolfo Jimenez Losa, con la simpática y bella señorita Paquita Labanda Egido.

Igualmente fueron leídas las amonestaciones para el próximo enlace del joven cajista Gerardo de la Iglesia Esteban, con la encantadora señorita Julia Heredia, acreditada modista de esta capital.

Nuestra cordial enhorabuena a los futuros matrimonios y respectivas familias.

Nuevo Destino

Hemos recibido la visita de despedida de nuestro buen amigo D. Luis Muñoz Salillas quien en breve saldrá para su nuevo destino en Barbastró donde ha sido destinado.

Al saludarle a tan querido amigo le deseamos grandes prosperidades en su brillante carrera, lamentando su marcha ya que en Soria gozaba de generales afectos.

Natalicio

En Madrid ha dado a luz un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro querido amigo D. José Sanchez-Malo, Oficial del Banco de España en Salamanca. Cordial enhorabuena.

Fallecimientos

Ha fallecido en la villa de Langa de Duero a la joven edad de 17 años la estimada hija de aquella localidad Baltasara Ramperez Alcubilla cuyo fallecimiento ha causado honda pena en la villa donde gozaba de generales afectos.

Nos unimos a la pena que les aflige a sus desconsolados padres D. Matias y D.ª Saturnina, hermanos y demás familiares.

El día 26 del corriente falleció en Soria a los 62 años D. Laureano de la Orden Molina, maestro superior que con tantos celo y competencia ejerció su profesión durante muchísimos años en la ciudad, donde fué muy querido por todos.

Reciban nuestro pesame su desconsolada esposa D.ª Sara Escalera e hijas.

El mismo día falleció también en esta localidad el buen soriano D. Pedro Sanz Oliveros, guarda de montes que desempeñó con gran acierto su cometido en la Jefatura del Distrito forestal de Soria donde se le distinguía por sus bondades y competencia. Su entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Expresamos nuestro sincero pesame a sus hijos y hermano D. José Sanz Oliveros, Admor. de Consumos, demás familia.

D. E. P.

En el día de ayer falleció en Madrid la respetable señora D.ª Josefa Orantes, madre de nuestro distinguido amigo D. Jose Morales Orantes.

El cadáver ha sido trasladado a Sigüenza para donde ha salido hoy Don José y esposa.

Unimos nuestro sentimiento a la desgracia que hoy apena al Sr. Morales y familia.

Reposos

Se siguen por la Inspección Municipal haciendo reposos en el mercado y comercio. El día de hoy tanto en frutas, leche, carnes y pescados han dado resultados satisfactorios para el público.

Robo

Al vecino de Muriel de la Fuente Lucas Garcia Nafria le han sido robadas de un carro que tenía cargado en la vía pública:

Setenta pares de alpargatas, 5 botes de melocotón, 10 paquetes de café, 12 botes de pimienta, 3 pañuelos de seda, 12 latas de sardinas, una medida de litro y 6 carretes de hilo.

Hasta la fecha se desconocen los autores del robo.

Cine Ideal

Hoy jueves proyecta la Empresa de este elegante salón un atractivo programa mudo, a base de las películas «Prisioneros en la niebla» (silente por May Mc Avoy) y los dibujos sonoros «Idilio Campestre» con párrafos en español.

Es muy grande la expectación que existe en nuestra capital ante el anuncio de la exhibición de las «Galas de la Paramount» que tendrá lugar el domingo y lunes próximos, al objeto de que nadie quede sin admirar tan maravillosa producción.

«Galas de la Paramount» es, como se tiene dicho, un suntuoso desfile de las estrellas más queridas y apreciadas por el público, como son «Vilches, la Argentinita», «Clara Bow», «Maurice Chevalier», etc, con el atractivo de la presentación de los numerosos variados cuadros de que consta, en español por Ramon Pereda, Barry Norton, y Rosita Moreno.

Esta película tiene varias escenas en color de suntuosidad inusitada.

Teatro Principal

La Empresa S. A. G. E., deseosa de complacer al público, no omite sacrificio alguno a tal fin, y reciente aún el gran éxito alcanzado con la actuación de la notable compañía del mejicano Soler ha contratado por dos únicas funciones a la aplaudida compañía de Comedias «García Leon Perales» en la que figura la afamada actriz Socorrito Gonzalez.

Actuarán el sábado y domingo próximos, estrenando las chispeantes obras «La Perulera», el sábado, y «El Padre Alcalde», el domingo y ambas obras son originales de Muñoz Seca habiéndose representado la primera en Madrid durante 210 noches consecutivas, lo que dice del éxito alcanzado.

Esperamos que la breve actuación de la compañía «García Leon Perales», constituirá un éxito artístico y de taquilla.

